
 

 

Fraktion FDP/PIRATEN im Kreistag Oberhavel  

 

 

Anfrage zum BV 0962/2023/BV: Änderung der Zusammensetzung und Neufassung der 

Geschäftsordnung des Nahverkehrsbeirates des Landkreises Oberhavel 

 

6.7.2023 

 

Sehr geehrte Damen und Herren,  

 

hiermit übersende ich Ihnen eine Anfrage unserer Fraktion zur Verwaltungsvorlage zur 

Neufassung der Geschäftsordnung des Nahverkehrsbeirates des Landkreises Oberhavel.  

Ich bitte um zeitnahe Beantwortung. 

 

Beste Grüße 

 

 

Uwe Münchow 

Fraktionsvorsitzender FDP/Piraten  
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Vorbemerkung: Durch die Neufassung der Geschäftsordnung des Nahverkehrsbeirats 

(NVB), die ab heute gilt, dürfen Mitglieder des NVB künftig nicht mehr über Themen in 

diesem Gremium sprechen. Dies gilt künftig auch für Themen, die nicht als nichtöffentlich 

eingestuft werden, also keiner Geheimhaltung unterliegen.  

 

1. Wann wurde erstmalig innerhalb der Kreisverwaltung über diese Verschärfung des 

jetzigen § 8 der Geschäftsordnung des NVB nachgedacht?  

 

2. Aus welchem Grund hat sich die Verwaltung für diese Verschärfung entschieden? 

 

3. Gab es konkrete Anlässe oder Vorfälle, die zur Einschätzung der Verwaltung geführt 

haben, dass die bislang gültige Fassung, wonach über nichtöffentliche Themen nicht 

gesprochen werden darf, nicht ausreicht?  

 

4. Warum wurde diese Neufassung in der Beschlussvorlage nicht aufgeführt und auch 

in der Begründung hierzu nicht inhaltlich Stellung genommen?  

 

5. Ist es in den Sitzungen des NVB seit 1.7.2019 vorgekommen, dass 

Tagesordnungspunkte dieses Gremiums als nichtöffentlich eingestuft wurden? Wenn 

ja, um welche Tagesordnungspunkte handelt es sich? Ich bitte um konkrete 

Benennung der jeweiligen Sitzung sowie des jeweiligen Tagesordnungspunktes.  

 

6. Wie wurden die als nichtöffentlich eingestuften Tagesordnungspunkte im unter 5. 

genannten Zeitraum gegenüber den Beiratsmitgliedern dann jeweils als 

nichtöffentlich kenntlich gemacht?  

 

7. Wurde die geplante und am 5.7. mehrheitlich beschlossene Änderung der 

Geschäftsordnung im Nahverkehrsbeirat am 1.6.2023 angekündigt oder beraten? 

Wenn ja, bitte ich um entsprechenden Protokollauszug. Wenn nein: Warum ist dies 

nicht erfolgt?  

 

8. Wurden die Mitglieder des NVB vor der Sitzung des Kreistages auf anderem Wege 

über die geplante Änderung der Geschäftsordnung des NVB informiert? Wenn ja, 

bitte ich um Information wann und durch wen die einzelnen Gremienmitglieder 

informiert wurden. Wenn nein, warum nicht?  

Bearbeitungshinweis: Da die Fraktionen sowie die Kreisverwaltung sind durch den 

Antrag befasst und brauchen hier nicht genannt zu werden.  

 

9. Wurde mit den Organisationen, die Mitglieder in den NVB entsenden, über die 

geplante Änderung der Geschäftsordnung des NVB gesprochen. Wenn ja, wann, 

durch wen und mit wem? Wenn nein, warum nicht? 

 

10. Nach Auffassung des Fragestellers bedeutet die seit heute geltende Neufassung, 

dass die Mitglieder des NVB die sie entsendenden Parteien, Verbände, Institutionen, 

etc. NICHT mehr über die Beschlüsse und die besprochenen Inhalte des NVB 

informieren können. Dies betrifft auch solche Themen, die keiner Geheimhaltung 
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unterliegen, von denen die Mitglieder des NVB jedoch ausschließlich in diesem 

Gremium erfahren haben.  

 

Teilt die Verwaltung diese Sichtweise? Falls nein, bitte ich um eine rechtliche 

Darlegung.  

 

 

11. Sind der Verwaltung bislang (Stand heute, 10.00 Uhr) Rückmeldungen von 

Mitgliedern des NVB bekannt geworden, die sich zu den Änderungen der 

Geschäftsordnung geäußert haben? Wenn ja, welche Gremiumsmitglieder haben 

sich geäußert und wie bewerten diese die vorgeschlagene Neufassung?  

 

Bearbeitungshinweis: Stellungnahmen der im NVB vertretenen Fraktionen, der 

Verwaltung und der kreiseigenen Gesellschaften sind hier nicht aufzuführen. Sollten 

Stellungnahmen anderer Mitglieder des NVB vorliegen, bitte ich diese als Anlage 

dieser Anfrage beizufügen (ggf. unter vorheriger Einholung des Einverständnisses).  

 

12. Falls Frage 11 bejaht wurde: Haben die Stellungnahmen dieser unabhängigen 

Beiratsmitglieder beim Landkreis zu einer neuen Bewertung dieser Änderungen 

geführt?  

 

13. Wann und wie genau gedenkt der Landkreis, die Beiratsmitglieder, die bislang noch 

keine Kenntnis von der Neufassung zur Geheimhaltung haben, hierüber zu 

informieren?  

 

14. Ist eine nachträgliche Befassung und Befragung der Verbände, Institutionen, etc., die 

Beiratsmitglieder entsenden, vorgesehen? Falls ja: Wann, durch wen, in welcher 

Form (Mail, Telefon, Brief) und an wen wird die Information zur Neufassung der 

Geschäftsordnung geschickt?  

 

15. Welche Rechtsfolgen ergeben sich für Beiratsmitglieder, die gegen den neu 

gefassten § 8 verstoßen, sei es in Unkenntnis der neuen Beschlusslage oder in 

Unkenntnis, dass dieser Sachverhalt bislang ausschließlich im nicht öffentlich 

tagenden Nahverkehrsbeirat behandelt wurde?  

 

16. Wie will der Landkreis sicherstellen, dass die Institutionen, Organisationen, etc., die 

Mitglieder in den NVB entsenden, künftig noch in den Genuss der für sie wichtigen, 

nicht geheimen Informationen gelangen?  

 


